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Ano termina com bons resultados, porém, 
abaixo do que planejamos e queríamos  

Estamos próximos de iniciar mais 
um ano e é um período adequado para 
valorizar as conquistas, os avanços, 
as realizações e projetar um ano que, 
certamente, vai apresentar desa� os 
importantes e oportunidades. É tempo 
de olhar para trás com gratidão e 
reconhecer cada passo dado, cada 
obstáculo superado e cada sonho que 
se transformou em realidade.

A Copérdia trabalhou este ano nor-
teada pelo planejamento estratégico 
realizado em 2023, e os resultados são 
positivos (os números ainda não estão 

fechados), porém, � ca o gostinho de 
quero mais. Sim, vamos fechar o ano 
comemorando sobras líquidas que 
serão levadas às assembleias gerais 
ordinárias de 2025, mas, � ca uma frus-
tração por não atingirmos os indicado-
res desejados. Porém, os resultados, a 
con� rmar, vão ser melhores compara-
do com os apurados em 2023. 

As conquistas deste ano não se me-
dem apenas em resultados tangíveis, 
no caso da Copérdia, os resultados 
foram positivos, mas, também, pelos 
momentos vividos, nas conexões 
fortalecidas e nas experiências vividas. 
Foram meses de esforços, de plane-
jamento e decisões que nos levaram 
a crescer e a acreditar ainda mais no 
nosso potencial respondendo com 
bons resultados.

Agora é hora de celebrarmos o 
Natal. Uma época de amor, união e 
renovação, que nos inspira a comparti-
lhar o que temos de melhor com quem 
amamos espalhando esperança e 
bondade ao nosso redor, especialmen-
te, entre familiares e amigos. Natal não 
é só preparar um belo pinheiro e seus 
adereços alusivos ao nascimento de 
Jesus, é, sobretudo, ser grato e valori-

zar a Deus sobre todas as coisas.  
Que este Natal traga paz aos nos-

sos corações, alegria para as nossas 
famílias e nos prepare para um novo 
ano ainda mais próspero e cheio de 
realizações. Que os sonhos sejam 
renovados e a con� ança no futuro 
permaneça inabalável.

O início de um novo ano traz consi-
go a oportunidade de recomeçar, de 
virar a página e escrever novos capí-
tulos em nossa história. É um convite 
à re� exão sobre o que passou e um 
momento para renovar a esperança no 
que está por vir.

Entrar em um novo ciclo é lembrar 
que somos capazes de mudar, crescer 
e nos adaptar. A vida nos presenteia 
com novos dias, novas chances e a 
oportunidade de sermos melhores, 
não só para nós mesmos, mas para 
todos ao nosso redor.

Que o ano que está por começar 
seja guiado pela coragem de tentar, 
pela paciência de esperar e pela deter-
minação de persistir. Que possamos 
caminhar com gratidão no coração e 
acreditar que o melhor está sempre 
por vir para todos nós.

Saudações cooperativistas

Vanduir Martini - Presidente do Conselho de Administração

EDITORIAL

O município de Sera� na 
Corrêa, no Rio Grande do 
Sul, recebeu no dia 20 de 
dezembro doações de kits 
com brinquedos, materiais 
escolares e doces.

Os kits foram montados 
com os valores arrecadados 
nas Ações Abastecida 
Solidária realizada nos 
Postos Copérdia, de 
setembro a novembro e 
também da rifa solidária.  
O objetivo foi destinar 
essas arrecadações a um 
município atingido pelas 
enchentes desse ano. 

Ações assim reforçam 
o compromisso com a 
responsabilidade social da 
cooperativa.

AÇÃO SOLIDÁRIA
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ADEMAR DA SILVA
1° Vice-presidente da Copérdia

VANDUIR MARTINI
Presidente da Copérdia

No mundo dos negócios aferir 
bons resultados num ano e no 
outro � car abaixo do planejado, 

faz parte do contexto. Na Copérdia, o 
desempenho dos negócios não tem sido 
linear, mas, estamos tendo um ano que 
vai fechar com resultado positivo. 

Este cenário favorável é re� exo de 
gestão, trabalho e comprometimento do 
time, além de variáveis como clima, mer-
cado, câmbio e oferta e procura. Em anos 
passados, a Copérdia conseguiu produzir 
bons resultados em seus negócios, fruto 
de uma estrutura de trabalho e de um 
mercado favorável. 

Mas, com o tempo, o mercado mundial 
mudou provocando alterações no com-
portamento dos negócios da coopera-
tiva. Tivemos bons resultados nos anos 
2019/20/21, mas, sabíamos que não seria 
para sempre e que, em algum momento, a 
gente teria di� culdades. E tivemos. E num 
cenário que oscila, impõe que a gente se 
adapte, faça mudanças, adote medidas 
para manter a competitividade dos negó-
cios frente a uma nova realidade de mer-
cado com um novo modelo de trabalho. 

Estamos tendo um 2024 positivo para 
o conjunto dos negócios da cooperativa, 
resultado das mudanças e ajustes imple-
mentados na gestão, além da adoção de 
medidas dentro de casa que alinharam a 
cooperativa a um novo tempo, diferente 
do período entre 2019 a 2021, quando a 
situação era de margens melhores. 

Passamos por um período de resulta-
dos menos bons, mas, com os ajustes nos 
negócios e organização dos processos 
melhoramos. O pós pandemia foi de mu-
danças para se adaptar a um novo tempo 
e buscar bons resultados. Em 2023 fomos 
mal, com estoques inchados, mas ajus-
tamos a política e iniciamos um trabalho 
com outra visão com e bem executado. 
A� nal, era necessário fazer diferente para 
voltar a ter resultados. Chegamos em 
2024 mais organizados. 

Norteados pelos pilares, ajustamos os 
processos, encurtamos a distância com o 
associado, buscamos mais pessoas para 
fazer o trabalho. Este ano foi desa� ador, 
com bons e maus momentos, mesmo 
assim, chegamos perto dos resultados 
planejados. O faturamento não foi tão 

bom, mas evoluímos com esforço do 
time e vamos fechar o ano com resultado 
líquido positivo. A Copérdia tem demanda 
� nanceira para manter os seus negócios 
e enfrentamos, em 2024, sofremos com 
taxas de juros altas o que exigiu cautela 
nos investimentos.  

Vamos entrar 2025 preparados, temos 
uma gestão ágil, as informações chegam 
rápido aos 
associados e 
a expectativa 
é boa para 
o novo ano, 
mas, preci-
samos ser 
assertivos e 
criativos.

Feliz Natal e 
um grande 
2025 para 

todos.

O ano de 2024 foi um período 
de muito trabalho, coopera-
ção, apoio do associado e da 

equipe interna. A gente se propôs a 
uma mudança de atitude na coopera-
tiva para o ano que está terminando e 
conseguimos transferir as alterações 

de rumo à realidade. Vamos fechar 
um ano bastante bom, dentro da 
nossa expectativa. Mas, sem dúvida, 
a concentração maior foi buscar, de 
fato, realizar o que foi proposto. 

Temos muito a melhorar e ajustar 
ainda, mas, o ano de 2024 nos remete 
a um sentimento de dever cumprido, 
de acordo com o propósito que esta-
belecemos para o ano.

Para 2025, ainda estaremos em 
processo de melhoria, mas, que, com 
certeza, vai ser desa� ador, não tenho 
dúvida, porque a gente convive com 
uma instabilidade econômica, não 
só brasileira, mas, também mundial. 
Temos uma mudança de governo dos 
EUA que deve impactar o Brasil e o 
mundo, por ser a maior economia do 
planeta. Se ocorrer um movimento 
desfavorável a um negócio que se 
relaciona com aquele país, vai enfren-
tar di� culdade. 

Nós, na Copérdia, construímos 
um planejamento para continuar 
crescendo, produzindo resultado e, 

principalmente, retomando os inves-
timentos que tínhamos segurado em 
função dos resultados de 2023 e que 
serão retomados no ano que vem. 
São vários projetos para melhorar a 
estrutura de maneira geral da Copér-
dia. 

As pessoas vão continuar tendo 
papel fundamental no sucesso da 
cooperativa em 2025 e anos futuros. 
Investiremos recursos e energia nas 
pessoas porque, como eu sempre 
a� rmo, o capital mais importante de 
uma empresa, são as pessoas, no 
caso da cooperativa, os associados e 
colaboradores. Sem elas não � zemos 
nada. A cooperativa é só um CNPJ, 
mas por trás da marca existem CPFs 
que fazem as empresas acontecer. 
Vamos continuar dando a devida 
importância às pessoas. 

Desejo um Natal de paz, comunhão, 
cooperação, harmonia e fé e um 2025 
de grandes realizações a todos.   

2025 para todos.

bom, mas evoluímos com esforço do 
time e vamos fechar o ano com resultado 
líquido positivo. A Copérdia tem demanda 
� nanceira para manter os seus negócios 
e enfrentamos, em 2024, sofremos com 
taxas de juros altas o que exigiu cautela 

Vamos entrar 2025 preparados, temos 
uma gestão ágil, as informações chegam 

VANDUIR MARTINI
Presidente da Copérdia

O 
equipe interna. A gente se propôs a 
uma mudança de atitude na coopera-
tiva para o ano que está terminando e 
conseguimos transferir as alterações 
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Ao olhar-
mos 
para 

trás, vemos 
que os últimos 
dois anos foram 
desa� adores, 
marcados por 
momentos que 
exigiram da 
equipe resiliên-
cia, ajustes e 
muito trabalho. 
Contudo, tam-
bém foram anos 
de aprendizado, 

superação e conquistas.
Nossos esforços deram frutos 

em 2024 , os resultados esperados 
não apenas foram alcançados, mas 
superados. Isso só foi possível graças 
à dedicação, união e compromisso de 
cada um, tanto colaboradores quanto 
dos associados, que não mediram 
esforços para enfrentar os desa� os e 
transformar obstáculos em oportuni-
dades.

Neste ano, conseguimos atingir os 
melhores níveis técnicos e econômi-
cos na suinocultura, potencializando 

o bom momento vivido pela atividade.
O setor de leite se consolida cada 

dia mais com o novo projeto, propor-
cionando e� ciência e competitividade 
no pagamento da produção, além de 
todo o apoio técnico especializado  . 

A área comercial de insumos agro-
pecuários, depois de um ano de retra-
ção muito forte de preços, ajustamos 
o custo bem como o nível dos esto-
ques, assegurando o abastecimento e 
rentabilidade . 

A produção de sementes, cada dia 
é mais reconhecida pelo padrão de 
qualidade das sementes Copérdia e já 
se estuda ampliação da produção. O 
setor de Cereais, mesmo frente à uma 
safra frustrada, que reduziu o volume 
da produção, conseguimos através de 
boas estratégias de comercialização, 
superar o resultado planejado .

As Industrias de ração, tratamento 
de madeira e postos de leite, adequa-
ram suas estruturas frente à redução 
da produção e também colaboraram 
para o resultado da Cooperativa . 

As áreas de varejo, postos de 
combustíveis e supermercados, com 
foco no bom atendimento aos clien-
tes, se consolidam a cada ano, pelo 

resultado e pela demanda crescente, 
estimulando a expansão destas ativi-
dades para outros municípios 

Com o mesmo espírito de colabora-
ção, atitude positiva e foco no futuro, 
temos a certeza de que 2025 será 
mais um ano de sucesso, pois todas 
as áreas estão atingindo os níveis de 
e� ciência, mas, lógico, sempre bus-
cando explorar as oportunidades de 
melhorias. Estamos no caminho de 
uma ótima safra de grãos , bem como, 
o bom momento vivido pelo setor de 
carnes , então isso tudo nos remete a 
uma expectativa positiva para o ano 
novo .

Agradecemos profundamente a 
cada um que participou deste mo-
mento da Copérdia.

Que este Natal seja repleto de paz 
e alegrias, e que o Ano Novo, traga 
mais motivos para melhorarmos, pro-
� ssionalmente, mas, principalmente, 
como seres humanos!

Com gratidão e votos
de sucesso a todos! 

Boas festas e um 
próspero 2025!

FLÁVIO ZENARO
Diretor Geral de Copérdia

superação e conquistas.
Nossos esforços deram frutos 

em 2024 , os resultados esperados 
não apenas foram alcançados, mas 
superados. Isso só foi possível graças 
à dedicação, união e compromisso de 
cada um, tanto colaboradores quanto 
dos associados, que não mediram 
esforços para enfrentar os desa� os e 
transformar obstáculos em oportuni-
dades.

Neste ano, conseguimos atingir os 
melhores níveis técnicos e econômi-
cos na suinocultura, potencializando 

Estamos diante da época mais marcante do 
ano, o Natal, onde tudo se renova, e tempo 
em que o cansaço da jornada que � nda se 

transforma em força e combustível para um novo 
ano que se inicia.

Antes disso, precisamos agradecer pela condi-
ção da vida, da convivência nesse tempo presente, 
dos aprendizados, dos desa� os vencidos, das 
lutas ganhas e até das di� culdades que enfrenta-
mos. A� nal, todas as experiências vividas, boas ou 
ruins, são oportunidades de crescimento pessoal 
e pro� ssional. Oportunidade de sermos melhores, 
mais assertivos, mais simples, mais práticos, mais 
e� cientes e, até, mais humanos.

Para a Copérdia, o ano que agora se encerra foi 
cheio de desa� os com mudanças e ajustes. Esse 
tempo nos fez pensar em sermos mais práticos,  
em ouvir  e valorizar mais quem está próximo, ser-
mos resilientes, ter determinação, objetivos claros 
e, principalmente, em constituir uma equipe focada 
e engajada olhando para a mesma direção, para o 
mesmo horizonte. 

Tenho a convicção de que para o cooperado não 
foi diferente. Os desa� os se apresentaram e foram 

sendo superados com muito trabalho, planejamen-
to, organização, inovação e resiliência. Fica assim 
o aprendizado e, talvez, até algumas cicatrizes, 
visto o tamanho das di� culdades enfrentadas por 
alguns  setores do agronegócio. Mas, � ca, também, 
a certeza de que a proximidade 
da  cooperativa com seus as-
sociados, permite evoluir, ser 
mais  prósperos e e� cientes em 
nossas atividades.

Resta agradecer a todos que 
se engajaram e trabalharam com 
dedicação e vontade para fazer a 
diferença; agora vamos nos per-
mitir que o Natal renove em nós  
a gratidão de pertencer a essa 
grande família Copérdia; que o 
nascimento de Jesus ilumine 
nossas famílias e que sejamos 
sempre gratos a Deus por tudo 
que somos, temos e sonhamos. 
Um feliz e abençoado Natal para 
todos e que 2025 seja cheio de 
realizações.

VILMAR CAMILLO
2° vice-presidente  da Copérdia

Estamos diante da época mais marcante do 
ano, o Natal, onde tudo se renova, e tempo 
em que o cansaço da jornada que � nda se 

transforma em força e combustível para um novo 
ano que se inicia.

Antes disso, precisamos agradecer pela condi-
ção da vida, da convivência nesse tempo presente, 
dos aprendizados, dos desa� os vencidos, das 
lutas ganhas e até das di� culdades que enfrenta-
mos. A� nal, todas as experiências vividas, boas ou 

VILMAR CAMILLO
2° vice-presidente  da Copérdia
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“Começamos o ano de 2024 com muitos desa� os e cheio 
de problemas, foi um período desa� ador, mas, graças a Deus 
estamos terminando o ano de 2024 animados, dispostos e 
otimistas com o cenário para o ano que vem. Eu estou no setor 
do agro e sei que viemos de um prejuízo signi� cativo, porém, 
as condições climáticas estão correndo bem, aspecto que faz a 
diferença, e começamos a produzir melhor. Estamos conseguin-

do pagar as contas e a cooperativa também está no mesmo rumo, conseguindo  
alcançar o que foi almejado. Isso é resultado de um trabalho conjunto entre direção, 
colaboradores, fornecedores, clientes e produtores que, unidos, chegamos a um 
resultado muito bom. Só temos a agradecer a Deus e ao trabalho de todos. Quero 
desejar a um Feliz Natal e um próspero Ano Novo. E, que o 2025, seja um ano ainda 
melhor para todos nós”

“Depois de um ano de muitas di� culdades, iniciamos 2024 com 
muitos desa� os, pela frente. E, desa� ados, trabalhamos e alcan-
çamos um bom resultado ao concluir o período. Estamos colhen-
do bons frutos em forma de resultado líquido para a Copérdia.

Ainda temos muitos desa� os a superar, mas, tenho certeza que 
juntos, chegaremos onde queremos chegar! O � nal do ano se 
aproxima e eu quero agradecer a todos que fazem parte dessa 

grande família Copérdia e desejar a um feliz Natal e um próspero ano novo, cheio de 
muitas alegrias e felicidades. Um grande abraço a todos.”

“Tivemos desa� os importantes no início do ano de 2024 
devido aos resultados do ano de 2022, portanto, a iniciativa do 
presidente Vanduir Martini, junto aos conselheiros e o quadro 
de colaboradores, foi importante para, num trabalho em con-
junto, muito forte, adotar medidas para superar os momentos 
difíceis e lutar em busca de resultado para concluirmos um ano 
melhor com o melhor resultado possível. Aproveito para desejar 

a  todos um Feliz Natal e um próspero 2025 cheio de realizações e bençãos, e que 
continuemos com a cooperativa forte e sólida ajudando os associados a crescerem 
em seus negócios também.”

“Foi um ano muito bom, de muitas 
conquistas. Após um 2023 de resulta-
dos negativos, a equipe foi desa� ada e 
com o empenho e dedicação de todos 
os colaboradores e associados chega-
mos ao resultado planejado e esperado 
por todos. Temos motivos para come-

morar. Mais um ano se passou e, com ele, uma nova opor-
tunidade de renovarmos a nossa fé. Tudo de melhor pra 
vocês associados, colaboradores e familiares. Feliz Natal e 
um 2025 de grandes realizações.”

“Como membro do conselho de adminis-
tração, reconheço que iniciamos o 2024 
com muitas incertezas, depois de um ano 
de 2023 difícil. Mas, com as mudanças 
implementadas pela diretoria e conselho de 
administração, o aprendizado na di� culda-
de, o pulso � rme da nossa direção e o em-

penho dos colaboradores e produtores, construímos um ano de 
resultado muito positivo. Um ponto positivo na minha opinião 
como pequeno produtor, é que a Copérdia nos dá oportunida-
des para produzir e se manter no mercado cada vez mais com-
petitivo, voltado a grandes volumes de produção. Então peço 
aos nossos produtores e associados que em 2025 possamos 
estar ainda mais juntos para nos fortalecer. Desejo um Feliz e 
Santo Natal e um próspero ano novo repleto de alegrias!”

“Em retrospectiva ao ano de 2024, po-
demos destacar o atingimento das metas 
estabelecidas, tal como a melhora do 
resultado, por meio de estratégias propos-
tas pelo Conselho. Por outro lado, pode-se 
destacar, também, os desa� os e os riscos 
enfrentados pelo Conselho da Coopera-

tiva na tomada de decisões para, assim, entregar a melhora 
esperada pelos associados. É importante, salientar a contínua 
evolução nos resultados por meio de estratégias traçadas com 
um objetivo de perpetuar a saúde da Cooperativa. Gostaria de 
agradecer pela con� ança e parceria com nossa cooperativa e 
desejar um Feliz Natal e próspero Ano Novo a todos os associa-
dos, colaboradores e familiares!”

“Foi um 2024 bem desa� ador e trabalhamos 
para dar uma resposta positiva ao quadro 
social. Mas, com fé, acreditando em Deus e no 
potencial de cada um, conseguimos chegar 
ao � nal de mais um ano com bom resultado 
positivo, fruto de trabalho, dedicação e com-
prometimento de toda equipe. Entregar um óti-

mo resultado só foi possível com a participação do associado que 
con� a e acredita na sua cooperativa. E, também, numa direção 
que fez e faz as coisas com seriedade e planejamento em nome 
do melhor para a cooperativa e o quadro social. Assim, conse-
guimos atingir nossos objetivos e metas planejadas. Um feliz e 
abençoado Natal a todos os associados e familiares e que Deus 
abençoe a todos com saúde, paz e harmonia. Um ano novo repleto 
de realizações e que essa parceria continue no ano que se inicia!”

“A Copérdia fecha o ano de 2024 com bons resultados. Mas, 
foi um ano repleto de desa� os exigindo dos conselhos, direção 
e colaboradores trabalho duro, empenho e determinação para 
corrigir rumos e rede� nir estratégias nos negócios e remodelar 
setores que vinham tendo di� culdades para apresentar resul-
tados. A aproximação com o quadro social foi essencial para 
consolidar o desempenho dos negócios e cumprir a orientação 

de atender bem os associados e clientes. O sentimento é do dever cumprido satis-
feitos com o trabalho realizado pela Copérdia. Gratos pela participação dos associa-
dos na construção dos resultados de 2024, e seguimos con� antes que o 2025 será 
de grandes oportunidades e conquistas para a família Copérdia. Por � m, desejamos 
a todos um abençoado Natal e um ano novo repleto de realizações!”

JUCILEI GALANTE LORENZETTI
“Quero deixar meus sinceros agradecimentos a todos que fazem 

parte da história da Copérdia. Que o pro� ssionalismo, o respeito e 
a amizade continuem sendo a base do trabalho em nossa coope-
rativa. Que o resultado seja uma união de trabalho entre diretoria, 
associados e colaboradores. Seguiremos com coragem e deter-
minação diante das di� culdades para construir os resultados que 
os associados esperam. Feliz Natal e um próspero 2025 a todos. 

Votos da conselheira de administração, Jucilei Lorenzetti!”
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ADRIANO VILBERT
Diretor Financeiro

SILVONEI CONTE
Gerente Comercial

Estamos nos encami-
nhando para o encer-
ramento de mais um 

ciclo de trabalho, onde tive-
mos vários capítulos para con-
tar. Foram muitas experiên-
cias, desa� os, oportunidades, 
momentos incertos, outros 
mais seguros, com muito tra-
balho, coragem e atitude, com 
muito foco e energia, conse-
guimos superar cada desa� o e 
aproveitar cada oportunidade 
que 2024 nos trouxe.

O ano de 2024, foi marcado 
por grandes momentos e, 
neste segundo período, em 
especial, a direção da Copér-
dia, tomou uma importante de-
cisão, de segmentar as áreas 
comerciais,. E, sendo assim, 
tivemos a oportunidade de um 
novo desa� o que nos opor-
tuniza a fazer ainda melhor o 
que já estava sendo feito. A 
partir deste momento, passa-
mos duas frentes de trabalho 

para as áreas comerciais da 
Copérdia, uma com foco no 
varejo, e a outra com foco 
exclusivo na Agropecuária.

E nesta segunda, tive a 
honra de ser convidado para 
cuidar e fazer ainda melhor o 
que estava sendo feito, pois 
de agora em diante, o foco, 
a disponibilidade de tempo 
e atenção da minha pessoa, 
passam a ser única e exclu-
sivamente para o Negócio de 
Agropecuária.

Podemos considerar um 
momento histórico para a 
Copérdia, uma visão diferente, 
uma expectativa de entrega 
maior um time com mais de 
500 colaboradores que com-
põem o negócio de Agropecu-
ária, a oportunidade de elevar 
a qualidade do atendimento, 
dos produtos e serviços que 
oferecemos aos associados e 
clientes, e também de me-
lhorar a gestão e o resultado 

deste importante negócio.
E, nesta tocada é que exter-

no aqui o mais profundo agra-
decimento a Deus pela saúde 
e lucidez concedida, a família 
por sempre apoiar, a Copérdia 
pela oportunidade que nos foi 
concedida, a todos os geren-
tes da Regional Três, que sem-
pre colaboraram nos trabalhos 
enquanto Gerente Regional, e 
espero que juntamente com O 
TIME ESPECIAL DO NEGÓCIO 
AGROPECUÁRIA, possamos 
atender as expectativas dos 
nossos associados e da dire-
ção da Copérdia.

Quero também aproveitar, 
neste encerramento de ci-
clo 2024, desejar a todos os 
colaboradores e em especial 
do negócio agropecuária, aos 
produtores associados e clien-
tes da Copérdia, aos forne-
cedores, a minha família que 
sempre me apoia para que 
eu possa continuar seguindo 

em frente, um feliz e Santo 
Natal, e que 2025 tenhamos 
saúde, coragem, sabedoria e 
atitude para superar os desa-
� os e conquistar aquilo que 
é o desejo e o sonho de cada 
um , bem como superar as 
expectativas e necessidades 
de trabalho com alta qualidade 
com bons resultados para a 
Copérdia.

Boas festas e 
um próspero Ano Novo!

Mais um ano se vai, 
mas serei eterna-
mente grato por tudo 

que passei em 2024. Agradeço 
por todos os desa� os enfren-
tados, pois neles encontrei as 
oportunidades de crescimento 
pessoal e pro� ssional.

Pro� ssionalmente, quero agra-
decer a todos os colegas pelo 
comprometimento na realização 
das melhores ações em busca 
das metas que nos propuse-
mos a entregar neste ano. Em 
especial, a toda equipe da área 
administrativa, pelo empenho e 
dedicação no trabalho feito. Co-
letivamente, como colaborado-
res da Copérdia, o agradecimen-
to a todos os parceiros, fornece-
dores e prestadores de serviços, 
com os quais somamos esforços 
para entregar aos associados, 
clientes e à comunidade em 
geral os melhores produtos e 
serviços. Agradecimento es-
pecial também aos associados 
pela con� ança nas pessoas e no 

trabalho da equipe, pois juntos 
superamos os anos difíceis a 
agora juntos podemos comemo-
rar as conquistas de 2024.

Este ano foi especial para a 
Copérdia, um ano de recupera-
ção e virada de rumo: além de 
superar os resultados planeja-
dos para o exercício, consegui-
mos reduzir também a depen-
dência � nanceira, melhoramos a 
estrutura de capital e reduzimos 
a captação de recursos � nancei-
ros no mercado. Assim a nossa 
cooperativa � cou mais fortaleci-
da e melhor estruturada para os 
desa� os novos que virão a partir 
de 2025 e nos anos seguintes. 

No âmbito pessoal, também 
tenho muito a agradecer neste 
ano. Além do apoio e incenti-
vo que sempre tive da minha 
esposa para trabalhar com a 
dedicação necessária na minha 
pro� ssão, fui abençoado pelo 
nascimento do meu � lho, Albert. 
Sem dúvida um sentido novo 
para a vida, com energia reno-

vada e motivação adicional 
para seguir em frente.

Agora, nesse fechamento 
de mais um ciclo do nosso 
tempo, é um momento de 
re� exão, ponderação e 
gratidão. É tempo oportuno 
de olhar para o que passou, 
avaliar os planos que foram 
traçados, o caminho que foi 
percorrido, as metas e os 
objetivos que foram alcan-
çados, de perdoar a nós 
mesmos pelo que � cou por 
fazer e por dizer.

Vamos brindar às con-
quistas e os aprendizados 
desse ano que se � nda e saudar 
o novo ano que chega!

Vamos olhar para frente, 
refazer planos, vislumbrar novos 
horizontes, ter esperança e abrir 
o coração para novos sonhos, 
desprendido de sentimentos 
negativos. Que o Ano Novo traga 
paz, que a fé seja renovada e 
fortalecida no coração de cada 
um. Que o nosso ser supremo 

oriente-nos, proteja e abençoe 
com um ano de muitas alegrias, 
saúde e realizações.

Que o Natal seja iluminado, 
com muita paz, alegria e, sobre-
tudo, com muito amor, sabedo-
ria e otimismo! Que possamos 
continuar caminhando juntos, 
sempre dispostos para aprender 
algo novo!

Boas Festas e Felicidades!
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Encerramos mais um 
ano repleto de de-
sa� os e conquistas 

para os nossos negócios de 
supermercados e postos de 
combustíveis. O ano de 2024 
foi marcante, principalmente 
pelos esforços da nossa equi-
pe de trabalho, que resultou 
em excelentes resultados. 

O foco em 2024 esteve dedi-
cado a melhoria da e� ciência 
operacional, proporcionando 
mais agilidade e precisão às 
nossas operações. Ajustes 
estratégicos na exposição 
de produtos, otimizando o 
layout das lojas e melhorando 
a experiência de compra para 
nossos clientes. Automação 
no abastecimento, que re-
duziu rupturas e otimizou os 
estoques e a intensi� cação de 
ações de marketing, reforçan-
do nossa marca e aumentan-
do o engajamento com nos-
sos clientes.

Essas iniciativas foram 
fundamentais para o desem-

penho dos negócios, e é com 
orgulho que vemos o impacto 
positivo dessas mudanças 
re� etido em nossos números 
e na satisfação de nossos 
clientes.

Olhando para o futuro, 2025 
será um ano de consolidação 
e crescimento estratégico. 
Estamos prontos para dar 
continuidade aos projetos 
que já estão em andamento 
e fazer o que for necessário 
para atender com excelência, 
todas as demandas dos nos-
sos clientes e associados.

As equipes estão quali� -
cadas, mobilizadas, temos 
ótimas estruturas, parceiros 
comerciais, logística de abas-
tecimento, e trabalharemos 
em 2025 com bastante foco, 
atitude, estratégia, uso cons-
ciente dos recursos e traba-
lho em equipe. Desta forma 
acreditamos numa Copérdia 
mais e� ciente.

Aproveito esta oportunida-
de para agradecer à equipe 

e parceiros, cujo empenho, 
dedicação e trabalho foram 
determinantes para os resul-
tados alcançados em 2024. 
Juntos, provamos 
mais uma vez que o 
sucesso do nosso 
negócio é cons-
truído por pessoas 
comprometidas 
com um propósito 
comum.

Desejo a todos 
um Natal repleto 
de paz e alegria, e 
que 2025 seja um 
ano de conquistas 
e realizações. Que 
possamos seguir 
juntos, superan-
do desa� os e 
alcançando novos 
patamares de exce-
lência.

Boas festas e um
 próspero Ano Novo!

RUDIMAR BIELUCZYK
Gerente Comercial
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Em 2024 passamos 
por diversas mudan-
ças dentro da regio-

nal 03 e oportunizamos o 
ultimo trimestre para propor-
cionar ajustes necessários 
nos processos, mudanças 
estratégicas, adequação dos 
estoques e principalmente 
ajustes � nanceiros.  Esta-
mos trabalhando forte para 
� nalizarmos 2024 dentro das 
nossas expectativas e iniciar 
2025 buscando atingir nos-
sos objetivos propostos pelo 
planejamento. Para 2025 
buscamos uma melhor e� ci-
ência dentro dos processos, 
desburocratizando as uni-
dades e implantando uma 

gestão e� ciente por resul-
tado. O novo ano passa por 
projetos interessantes de 
consolidação principalmente 
das unidades de Paraná, Rio 
grande do Sul a Mato Gros-
so. Projetos de expansão e 
melhoria das estruturas nas 
unidades de Supermercado 
e postos também fazem par-
te do planejamento para o 
ano que se inicia, buscando 
ampliar ainda mais o desem-
penho dessas unidades e 
dando melhores condições 
de trabalho aos nossos cola-
boradores e novas experiên-
cias de compra aos nossos 
clientes.

Agradecemos e reconhe-

cemos a cada um que de 
uma forma ou outra partici-
pou dessa caminhada, agra-
decemos imensamente a 
Coperdia pela oportunidade 
e contamos com todos para 
juntos buscarmos aquilo que 
estabelecemos como meta 
para 2025.

2024 foi um ano de gran-
des desa� os, mas prevale-
ceu a resiliência e a coragem 
de uma equipe de trabalho 
comprometida. Obrigado a 
todos e que o próximo ano 
seja recheado de sucesso e 
que possamos buscar nos-
sos objetivos pro� ssionais 
e pessoais. Excelente ano 
novo a todos.

À medida que nos despedimos 
deste ano, evidenciamos as 
conquistas e di� culdades 

superadas, e todo aprendizado que as 
experiências vividas nos proporciona-
ram.

O momento é de agradecer por mais 
um ano de parcerias sólidas, por um 
trabalho fundamentado nos princípios 
cooperativistas, os quais servem de 
base para o crescimento de todos os 
envolvidos nessa cadeia produtiva.

Que em 2025 tenhamos ainda mais 

sinergia para vencer as di� culdades, 
conquistar os melhores resultados 
e, juntos, celebrar as conquistas que 
ainda virão!

Temos em nossas mãos a oportuni-
dade de fazer de 2025 o melhor para 
cada um de nós, nossa família e traba-
lho, e todos que nos cercam. Esta é a 
verdadeira essência que nos foi dada 
por aquele que nesta data, é celebrado: 
Jesus. 

Feliz Natal e próspero Ano Novo. 
Deus abençoe a todos.

Mais um ciclo vai se � ndando e em pou-
cos dias daremos início a uma página 
em branco, pronta para ser preenchida 

com sonhos e conquistas.
Gostaria de deixar uma mensagem em nome de 

toda a equipe da Regional Norte e Planalto Serrano 
de Santa Catarina aos nossos associados, clientes, 
colaboradores e parceiros. Um Feliz e Abençoado 
Natal, e que o ano novo seja repleto de realizações 
e prosperidade. Obrigado por fazer parte da nossa 
trajetória em 2024. E seguimos � rmes no propósito 
de que “tudo que somos vem do campo”.

MOISÉS BONISSONI
Gerente da Regional Um

LINDOMAR PILONETTO
Gerente da Regional Dois

GÉRSON CAVASSIN
Gerente da Regional Três
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O ano de 2024, foi um ano 
desa� ador tanto para a 
Copérdia, quanto para 

seus associados e colaboradores. 
Foi um período onde o dinheiro se 
desvalorizou obrigando a organiza-
ção viver uma realidade diferente. 
Ano foi cheio de expectativas de 
como seria o desempenho dos 
negócios da cooperativa. Então, 
chegar ao � nal do ano com resul-
tados positivos nos dá a sensação 
de dever cumprido.

Neste tempo de confraterni-
zação, quero expressar a minha 

sincera gratidão pela con� ança, parceria e colaboração recebidas ao 
longo deste ano. Continuarei à disposição para um trabalho focado 
nos objetivos da cooperativa oferecendo atendimento de qualidade 
ao0s cooperados em busca de bons resultados. Que o Natal traga 
momentos de alegria, paz e união, seja um lembrete da importância 
do amor, da família e da fé. Que o Ano Novo traga sucesso, saúde, 
felicidade e seja repleto de novas oportunidades, realizações e muito 
sucesso. 

Estamos ansiosos para continuar essa jornada juntos em 2025!

Quando se fala em Tecnologia da 
Informação, podemos considerar 
que em todos os processos de 

uma empresa está presente a tecnologia, 
pois precisamos ter controle e gerencia-
mento de tudo o que se faz, e só é possível 
quando nas soluções estiver embarcado 
tecnologia.  

O desa� o em 2024 teve foco em segu-
rança, soluções em infraestrutura e com 
o olhar voltados a Inteligência Arti� cial 
(IA), para dar agilidade e segurança em 
todos os processos e estrutura de T.I da 
Copérdia. A informação é o que temos de 
mais precioso em nossa organização e é 
exatamente nesse ponto que pessoas mal-
-intencionadas buscam invadir e cobrar 
resgate do sequestro dessas informações, 
deixando a empresa parada ou em risco. 

O setor de T.I tem a responsabilidade 
de assegurar que todas as operações 
feitas na Copérdia no recebimento de 
produção, venda de insumos e produtos 
de supermercado, � quem registrados e 
mantendo histórico de todas as operações 
dos clientes e associados. Todas essas 
informações tem como � nalidade garan-
tir os direitos e obrigações dos mesmos, 
bem como atender a Legislação Jurídica e 
Fiscal da empresa. 

A Copérdia investe bastante em tecnolo-
gia para manter a estrutura de Servidores 
com várias redundâncias (contingência) 
em locais físicos distante para manter a 
funcionalidade e armazenamento de tudo 
o que acontecer nas operações com seus 
associados e clientes, é a vida da Copér-
dia. 

Precisamos estar acompanhando as 
tendências de mercado, necessidades e 
crescimento da cooperativa, tendo o olhar 
estratégico a médio e longo 
prazo, pensando na perpetu-
ação da Copérdia. 

Apesar de todas essas pre-
ocupações materiais da em-
presa, precisamos dedicar 
tempo e olhar para a nossa 
vida espiritual, algo superior 
a todos nós seres humanos 
e cada um em sua crença re-
� etir sobre isso. Desejamos 
um feliz e santo Natal e que 
o menino Jesus traga amor 
e paz em nossos corações e 
para o ano de 2025 de pros-
peridade e realizações. 

Neste momento especial de encerramento de mais um ciclo, a Copér-
dia convida todos os seus cooperados, colaboradores e parceiros a 
uma re� exão sobre as conquistas alcançadas, os desa� os supera-

dos e os aprendizados que nos fortaleceram ao longo do ano.
O cooperativismo nos ensina que o verdadeiro crescimento nasce da união, 

do esforço coletivo e da capacidade de olhar para frente com esperança. Por 
isso, este é o momento de renovar os nossos sonhos, nossa fé em dias me-
lhores e no nosso compromisso com o futuro que queremos construir juntos.

A cada decisão tomada e a cada passo dado, rea� rmamos nosso propósi-
to de gerar transformação nas vidas de 
quem faz parte desta grande família. Que 
a mudança seja o motor que nos impul-
sione a inovar, a pensar diferente e a bus-
car soluções que bene� ciem não apenas 
nossa cooperativa, mas também nossas 
comunidades e nosso planeta.

Desejamos a todos um Ano Novo reple-
to de saúde, prosperidade e cooperação! 
Que 2025 seja um ano de novos desa� os 
e realizações compartilhadas, onde o 
trabalho conjunto continue sendo a base 
do nosso sucesso.

Copérdia: re� etir, renovar e mudar para 
um futuro ainda mais promissor.

LUCIANO SLONGO
Gerente de T.I.

DÉBORA BRANDALISE
Gerente do Setor Financeiro

RICARDO MORES
Gerente das Fábricas de 
Rações, Postos de Leite e UTM
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Hoje, podemos a� r-
mar que o setor jurí-
dico interno dentro 

da Copérdia, é uma realidade! 
Diante da grandiosidade 

da Copérdia e em mais uma 
decisão acertada da Dire-
ção, em junho de 2021, foi 
implantado o setor jurídico 
na Cooperativa. Anterior-
mente, a assessoria jurídica 
era realizada por advogados 
e escritórios terceiros, que 
sempre desempenharam um 
excelente papel a auxiliaram 
no desenvolvimento da coo-
perativa. 

Nos últimos três anos, 
trabalhamos para estruturar 
o setor e, atualmente, somos 
três advogadas atuando 
diariamente na matriz da Co-
pérdia, assessorando todas 
as � liais, negócios, setores, 
gerências e direção. 

Por estarmos presentes em 
período integral, possibilita 
maior agilidade e segurança 
em assuntos e ações que de-
mandam de pareceres e as-

sessoria jurídica, de modo 
que conseguimos atender os 
três pilares pilares da atual 
gestão que são velocidade, 
aproximação e consolidação.

O ano de 2024 foi desa� a-
dor para todos, mas com mui-
ta dedicação e trabalho em 
equipe, estamos encerrando 
o ano de forma positiva.

Assim, em nome do setor 
jurídico, quero agradecer aos 
colegas de trabalho, associa-
dos e clientes que estiveram 
conosco neste ano. Também, 
aproveito para desejar um Fe-
liz Natal e um 2025 repleto de 
inspiração, sucesso, saúde, fé 
e prosperidade para a Copér-
dia e para todos.

Durante o ano de 2024, 
tivemos frequentes e 
importantes mudanças 

� scais e contábeis, bem como 
o cenário econômico e político, 
as quais afetaram a rotina de 
trabalho. Somado aos demais 
desa� os de nossa pro� ssão, 
com constantes mudanças nas 
normativas e, principalmente, 
pela necessidade de detalhar as 
informações para � ns gerenciais. 
Quero renovar a missão de levar 
as informações contábeis corre-
tas, contribuindo para o sucesso 
dos negócios da cooperativa e 
do cooperado.
Para 2025, teremos o desa� o de 
nos prepararmos para a reforma 
tributária, e desejamos que nos-
sos governantes simpli� quem as 
obrigações acessórias, reduzin-
do a alta carga de tributos para 
sermos mais produtivos.

Neste momento 
especial, quere-
mos agradecer a 
con� ança depo-
sitada em nossos 
serviços. Obriga-
do a todos que 
cooperaram com 
nossa jornada e 
aproveitamos para 
rea� rmar que a 
NOSSA EQUIPE vai continuar 
produzindo informações preci-
sas e assessorando a gestão.  
Desejamos um Natal repleto de 
alegria, na companhia de pesso-
as especiais, com saúde, amor 
e paz.
Para 2025, que o amor seja a 
razão de tudo que nos move e 
que as forças se renovem para 
conquistarmos todos os bons 
sonhos e projetos.
Feliz Natal e um ótimo Ano Novo!

Sempre buscando levar 
a melhor informação 
para que os produtores 

tenham 
melhor 
rentabilida-
de, o de-
partamento 
técnico da 
Agricultura 
sempre 
busca se 
adaptar 
para as 
demandas 

e alavancar as oportunidades.
 No ano de 2024 segmenta-

mos dois braços do DETEC com 
agrônomos especializados um 
com foco exclusivo em HF e 
outro em maquinas e equipa-
mentos.

O foco na comercialização de 
drones com formação técnica 
de pilotos foi um dos avanços na 
agricultura, e para nós da Copér-
dia, irá marcar o 2024. A mesma 
veio para agregar e � car, provan-
do que, sim, tem funcionamento 
e e� ciência a campo, porém a 
sua aplicação é mais técnica e 
por isso disponibilizamos pro� s-
sionais treinados para capacitar 
os produtores.

Destaque para o produtor da 
Copérdia campeão do concurso 
de produtividade de Milho Ge-
tap – Grupo Tático de Aumento 
de Produtividade, é um grupo de 
líderes empresariais de diversas 
cadeias do agronegócio no Bra-
sil com interesse em fortalecer 
o desenvolvimento do setor no 
país. Já tivemos produtores nas 
primeiras colocações em outras 
safras em 1°lugar também na 
safra 2022 e agora novamente 
em 2024. Trago está informação 
para mostrar que nosso time de 
campo está preparado e auxi-
liando o produtor na busca por 
resultados excelentes. 

Para 2025 temos o propósito 
de ter um time sempre treinado 
e quali� cado para levar as me-
lhores soluções aos nossos pro-
dutores, para conseguir agregar 
valor e maior lucratividade junto 
a agricultura que a cada dia está 
nos surpreendendo com novas 
tecnologias.

Em nome do departamento 
técnico de agricultura da Copér-
dia desejo um Natal de muita 
fraternidade, harmonia e união. 
O desejo um prospero 2025, que 
a caminhada seja constante, 
tranquila e com muita paz. 

Em nome da equipe de Re-
cursos Humanos, gosta-
ria de expressar a minha 

sincera gratidão a cada um pelo 
empenho, dedicação e compro-
metimento para com as questões 
da cooperativa ao longo de 2024. 
Juntos, superamos desa� os e 
alcançamos conquistas importan-
tes que re� etem o trabalho coleti-
vo e o espírito de equipe de todos, 
onde a cooperação foi o pilar do 
nosso trabalho.

Estou retornando à essa maravi-
lhosa organização, depois de um 
período em que estive em outro 
desa� o. Volto feliz para me somar 
à equipe com o propósito de fazer 
o melhor.

Teremos muitos desa� os para 
2025, mas, com união, coope-
ração e engajamento, pretendo 
atender a expectativa da coopera-
tiva e da sua gente. Vamos traba-
lhar para reduzir a rotatividade de 
pro� ssionais, � delizar a equipe, 
dar velocidade às demandas e es-

tar sempre próxima dos gestores 
como parceira para as soluções 
diárias. Quero ver as pessoas com 
brilho no olhar, com alegria no 
coração para fazer uma gestão 
humana, objetiva e de qualidade, 
onde todos estejam imbuídos do 
mesmo objetivo. 

Que este Natal seja repleto de 
paz, alegria e momentos espe-
ciais ao lado de quem você ama. 
E que o Ano Novo traga novas 
oportunidades, saúde, realizações 
e sucesso para todos. Agradeço 
por fazer parte da nossa jornada 
e espero contar com todos em 
2025. 

LUCIANE DUTRA
Gerente de Recursos Humanos

JEAN ANTONIETTI
Coordenador do DETEC

IVAN FROZZA
Gerente de Contabilidade

MARÍLIA DE BORTOLI
Gerente do Setor Jurídico
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ARLAN MARCOS LORENZETTI
Gerente de Pecuária

JARLES LUÍS THUMS 
Gerente de Cereais

O negócio Pecuária (Suino-
cultura e Avicultura) na 
Copérdia, alcançou me-

lhorias signi� cativas em relação a 
resultados zootécnicos e � nancei-
ros em 2024.

Para o produtor e para o fomen-
to, 2024 foi o ano de “colher” os 
resultados dos ajustes de volu-
mes e qualidade na produção, 
oque resultou em indices produ-
tivos e � nanceiros nunca antes 
atingidos.

No indice mortalidade, tanto 
para mercado Brasil quanto para 

Exportação, melhoramos baixan-
do esta perda em média 0,22 %; 
na Conversão alimentar conside-
rando ambos os mercados e tipos 
de ração, farelada e peletizada, 
contribuimos com a economia 
em 0,0567 kg de ração por kg de 
carcaça produzida, isso represen-
ta uma economia média de 4,36 
kg de ração por suíno com 125 kg 
de peso vivo ou 93 kg de carcaça. 
Estamos falando de uma econo-
mia de aproximadamente 7,45 por 
suíno produzido;

SOMOS e ESTAMOS mais 
e� cientes. Reduzimos em média 
5 dias do tempo de permanência 
do suíno na propriedade, isso 
impacta em menor consumo de 
recursos hidricos, menor emissão 
de gás metano no meio ambiente 
e também menor quantidade de 
dejeto suíno produzido, mostran-
do também nosso compromisso 
com uma produção cada vez mais 
sustentável.

Impactamos positivamente tam-
bém na vida � nanceira de nosso 
cooperado, onde o mesmo rece-
beu em média R$ 6,30 por suíno 
através da melhoria de indices 
técnicos e aumento na tabela de 
pagamento, e mais R$ 2,52 por 
suíno no Programa Incentivo á 
meritocracia de resultados, ou 

seja, o produtor recebeu R$ 8,82 
á mais por animal entregue no 
ciclo de terminação. Estamos 
falando de 1.546.523,000 suínos 
entregues até hoje, dia 13/12, 
totalizando R$ 13,6 milhões de 
Reais a mais no bolso de nosso 
associado.

No ciclo de creches contribui-
mos para a economia de aproxi-
madamente 700 mil kg de ração 
através da melhor e� ciência 
técnica nos lotes. Nos ultimos 10 
anos, aumentamos a tabela de pa-
gamento em 19% ao ano e chega-
mos a marca na remuneração por 
leitão de R$ 14,69 no ultimo mês.

Nas Unidades produtoras de lei-
tões, o foco sempre ajustado para 
atingimento do máximo potencial 
produtivo. Devemos fechar o ano 
com números zootécnicos idên-
ticos aos de 2023, porém, com 
um retorno � nanceiro ao produtor 
bem acima dos ultimos 4 anos.

Para 2025 entregaremos nas 
unidades frigori� cas da Aurora, 
aproximadamente 1.734,122 sui-
nos gordos e 35 milhões de aves, 
alcançaremos o número de 60 mil 
matrizes para produção de leitoas, 
comercializaremos 16.760 matri-
zes de 4º sítio e praticamente nos 
tornaremos auto su� cientes na 
produção de leitoas de reposição.

Todos estes números e avan-
ços só forma possiveis porque as 
pessoas estão engajadas em um 
único projeto, chamado Coopera-
tivismo. A Copérdia tem em sua 
essencia o modelo de produção 
onde o cooperado é o foco e 
graças a visão e apoio no dia a dia 
de trabalho de nossa Direção e do 
conselho de administração,  con-
cluimos o ano entre as 3 Coope-
rativas mais e� cientes do sistema 
AuroraCoop e a maior cota de 
abate dentre elas; isso nos motiva 
ainda mais a buscarmos a melho-
ria continua e nos tornarmos cada 
dia mais competitivos em um mer-
cado de grandes desa� os.

Aproveito para agradecer a 
todas as familias que con� aram 
em nossa equipe técnica e juntos 
superaram os grandes desa� os. 
É tempo de paz, de re� exão e de 
amor ao próximo, de pensar e agir 
coletivamente em uma sociedade 
que precisa incluir cada vez mais 
o Cooperativismo em seus dias....

Somente juntos, superaremos 
os desa� os e alcançaremos novas 
vitórias. 2025 bate a nossa porta e 
o jogo recomeça para quem Deus 
abençoar. 

Um feliz e Santo Natal a todas 
as familias e um 2025 de muita 
saúde e prosperidade a todos.

O ano de 2024 foi com-
plexo e dinâmico para 
o mercado de cereais, 

passando por uma série de 
fatores que in� uenciaram a pro-
dução, o comércio e os preços 
desses commodities essenciais. 
Convivemos com uma valori-
zação histórica do dólar e altas 
taxas de juros o que impactou na 
preci� cação dos grãos.

Em 2024 a produção mundial 
de cereais atingiu recorde histó-
rico, resultado de fatores como o 
clima que foi favorável em  regi-
ões produtoras e determinante 
para o bom desenvolvimento 
das culturas, com chuvas bem 
distribuídas e temperaturas ade-
quadas.

O período também registou um 
avanço tecnológico importante 
que impulsionou a agricultura, 
como sementes geneticamen-
te modi� cadas e sistemas de 

irrigação avançados, fatores que 
determinaram aumento de pro-
dutividade das lavouras.

Em alguns países, houve um 
aumento da área destinada ao 
cultivo de cereais, impulsionado 
pela demanda crescente e pelos 
preços atrativos. Os con� itos em 
diversas regiões do mundo ge-
raram incertezas e interrupções 
nas cadeias de suprimentos, 
impactando os preços e a dispo-
nibilidade de cereais.

Eventos climáticos extremos, 
como secas e inundações, 
afetaram a produção de grãos 
em algumas regiões, causando 
volatilidade nos preços. Ocorreu, 
também, alterações nas políticas 
comerciais, como tarifas e restri-
ções às exportações produzindo 
re� exos no comércio internacio-
nal de cereais.

As perspectivas para 2025 
para cereais indicam um cenário 

de incertezas. No 
entanto, espera-se 
que a produção 
continue em níveis 
elevados, impulsio-
nada pelos avan-
ços tecnológicos 
e pela demanda 
crescente. A volati-
lidade dos preços 
deve permanecer, 
in� uenciada por 
fatores como con-
dições climáticas, 
con� itos geopolíti-
cos e políticas comerciais.

O associado da Copérdia pre-
cisa estar atento ao movimento 
de mercado, e fazer posições 
para garantir a margem de 
contribuição no negócio. Nós, 
pro� ssionais da Cooperativa, 
estamos a disposição para falar 
sobre tendências e oportunidade 
de negócio, porém, a tomada de 

decisão cabe ao produtor no mo-
mento que achar mais vantajoso 
para fazer a sua trava.

Uma forma de iniciar o ano 
novo, é agradecendo a todos que 
� zeram parte da nossa trajetória 
no ano que se despede! Muito 
Obrigado!

Feliz Natal e
próspero Ano Novo!!!    
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O ano de 2024 está terminando. Com 
ele, precisamos avaliar os desa� os e 
as oportunidades para encarar o ano 

de 2025 com muita motivação. Em relação 
ao negócio leite, trata-se de uma atividade 
altamente instável, que proporciona muitas 
emoções e incertezas ao longo do ano. 

Mesmo assim, é importante destacar o 
projeto Aurora Lácteos 2035, onde algumas 
ações se concretizaram em 2024 e outras vão 
ser implementadas com o passar dos meses 
e anos. A intenção é ser mais e� ciente e aten-
der a expectativa do associado. 

Na Copérdia não é diferente! Estamos foca-
dos na atividade de leite com o compromisso 
de continuar crescendo e melhorando os in-
dicadores voltados aos produtores e também 
da cooperativa. Ações como a contratação da 
produção, que veio para dar mais segurança 
para o produtor e a cooperativa, a assistência 
técnica personalizada, que faculta ao produ-
tor a escolha do pacote de acordo com as 
necessidades da sua propriedade, a coleta 48 
horas que trouxe redução de custo e maior 

competividade, o estabelecimento de cota 
de volume da Aurora para a � liada, o que 
permite a organização da atividade e, por � m, 
o estabelecimento da formula para de� nição 
do preço do leite entre Aurora e � liada que 
possibilitou praticar um preço ao produtor 
acima da média do mercado. 

O mercado foi desa� ador em especial pelo 
alto volume de importação de derivados 
lácteos e pela falta de alimento volumoso de 
qualidade em virtude da estiagem de 2023 
e ataque de pragas nas lavouras de milho. É 
importante destacar que a atividade leiteira 
passa por uma fase de profunda transforma-
ção. Está ocorrendo, de forma acelerada, a 
concentração da produção. 

Um grupo de produtores parando com a 
atividade e outro investindo. É um fenômeno 
que acontece de forma natural, como já ocor-
reu em outras atividades. Chegou o momento 
das famílias se decidirem a respeito do futuro 
da atividade em sua propriedade. Para per-
manecer e ter renda, será necessário fazer 
os investimentos que geram maior volume, 

melhor qualidade do leite, bem estar animal e 
qualidade de vida para às famílias. 

Elas podem contar com a Copérda, estare-
mos sempre junto com as famílias produto-
ras. Aproveito para desejar à sua família um 
feliz Natal e um Prospero e venturoso ano 
novo. Que possamos estar juntos e fortaleci-
dos em 2025.

FLÁVIO DURANTE
Gerente do Fomento de Leite

VERA MORAES
Gerente do Setor Social

TOBER MARTELO 
Gerente da Controladoria

Em 2024 o trabalho 
do setor social con-
tinuou atuante, se 

transformando com maior 
velocidade adaptando-se 
à uma nova realidade vivi-
da pelo empresário rural, 
promovendo a inclusão no 
desenvolvimento dos projetos 
que promovem a educação, 
saúde e melhoria da quali-
dade de vida.  Nesse ano, 
contamos com a parceria do 
SESCOOP-SC nos projetos 
dos Núcleos Femininos, além 
da continuidade das tradicio-
nais parcerias com Aurora 
Coop e Sebrae, nos trabalhos 

de Qualidade Total Rural. Fo-
ram desenvolvidos trabalhos 
voltados ao desenvolvimento 
dos produtores e das comu-
nidades.  O setor social conta 
com uma equipe de pro� s-
sionais experiente que de-
senvolve um trabalho desde 
o atendimento ao associado 
na admissão, saídas, cota 
capital e o trabalho social. Os 
objetivos planejados para o 
exercício de 2024 foram al-
cançados com sucesso. Para 
2025 planejamos melhorias 
focadas nas novas demandas 
dos produtores e das mulhe-
res que estão se destacando 

no agronegócio, promo-
vendo o desenvolvimento 
econômico, social e huma-
no através da educação . 

Que o espírito do Natal 
traga paz, alegria e amor 
para o seu coração e de 
todos que o rodeiam. Que 
possamos celebrar este 
momento com gratidão 
pelas bênçãos recebidas 
e renovar a esperança em 
um novo ano repleto de 
saúde, felicidade e união. 
Um Feliz Natal, cheio de 
luz e harmonia!

Completando três anos 
na Copérdia, sinto-
-me extremamente 

feliz em fazer parte desta 
cooperativa que tem como 
princípio fundamental desen-
volver e aprimorar os conheci-
mentos dos seus associados, 
contribuindo para a melhoria 
da qualidade de vida de todos. 

Aproveito esta oportunidade 
para destacar o importante 
papel da Controladoria na 
gestão da informação da 
Copérdia. Nosso trabalho se 
concentra em aprimorar a 
gestão, garantir um bom pla-
nejamento orçamentário e for-
necer ferramentas de controle 
que possibilitem a utilização 
e� ciente da informação como 
ferramenta de trabalho.

Acreditamos que a gestão 
da informação é crucial para 
que os pro� ssionais prestem 
um serviço de excelência a 
campo. Através dela, pode-
mos desenvolver estratégias 
mais assertivas, garantindo 
um diferencial competitivo e 
boas condições de negócios 
para todos os associados.

Em meu nome, Tober Rafael 
Martello e, em nome de toda 

a equipe de Controladoria, 
gostaria de desejar a todos 
um Feliz Natal e um próspe-
ro Ano Novo! É com imensa 
alegria que celebramos mais 
um ano de parceria e trabalho 
conjunto em prol do desenvol-
vimento do agronegócio.

Que o espírito natalino reno-
ve nossas energias e inspire 
a construção de um futuro 
ainda mais próspero para a 
nossa cooperativa.

Desejo um Natal repleto de 
paz, saúde e alegrias, e um 
Ano Novo pleno de realiza-
ções e sucesso!
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GUSTAVO BORGES  
palentrou para 
os gestores da 

cooperativa

EQUIPE de gestores que participaram do evento de alinhamento de ações para 2025

ENCONTRO

ENCONTRO

Missão Liderar desafia gestores
a cumprir o planejado em 2025

Gustavo Borges diz como performar nas empesas

Foi realizada nos dias 
18 e 19 de dezembro, em 
Restinga Seca, Rio Grande 
do Sul, a etapa do Missão 
Liderar 2024. O objetivo 
do evento foi alinhar os 
líderes com as ações e o pla-
nejamento estratégico para 
2025, além de presentear 
os participantes com uma 
palestra com o ex-nadador 
olímpico, Gustavo Borges, 
sobre performance. 

O presidente Vanduir 
Martini, encerrou as ativi-
dades do encontro obser-
vando a importância de a 
equipe ter foco e compro-
metimento para alcançar 
os resultados planejados 
para o ano que vem. “Con-
seguimos trazer a equipe 
de gestores, diretores e 
conselheiros para avaliar o 
exercício do ano que está 
terminando e projetar o ano 
que está chegando. Vamos 
precisar de trabalho e foco 
para ter um bom 2025”, 
relatou. 

Martini assinalou que 
o evento foi um momento 
para praticar a intercoope-
ração e vivência entre as 

equipes, compreender os 
elementos para ter perfor-
mance e cumprir as metas 
no próximo ano, além ab-
sorver uma mensagem da 
direção à equipe pensando 
no futuro. “Foi um momento 
para mostrar aos gestores 
de como está a cooperativa, 
como ela estava em 2006, e 
que cooperativa queremos 
para os próximos anos”, 
ressalta, lembrando que é 
fundamental ter um plano 
de ação de longo prazo 
para manter a Copérdia 
em constante evolução e 
crescimento.  

Segundo o presidente, o 
evento foi importante para 
alinhar ações que apri-
morem o atendimento ao 
cooperado, otimize aumen-
to nos volumes de venda, 
prospecte uma fatia maior 
de mercado e, por conse-
quência, aumentar o fatu-
ramento e, principalmente, 
alcançar um resultado que 
atenda a expectativa do 
quadro social. 

O dirigente revelou ain-
da que foi apresentado um 
relatório de tudo o que a 

direção fez a partir de 2006, 
revelando como ocorreu o 
crescimento sustentável, 
apontando os aspectos po-
sitivos, reconhecendo o que 
não foi bom, o que precisa 
melhorar, como aumentar 
os volumes de produção e 
transformar esse crescimen-
to em oportunidades para o 
cooperados, com foco no que 
a Aurora Coop pretende nos 
próximos anos. 

Martini elogiou o com-

Gustavo Borges foi o pa-
lestrante no Missão Liderar 
2024 realizado em Restinga 
Seca, Rio Grande do Sul. 
Ele inspirou os gestores 
de como ter alta perfor-
mance na empresa. Borges 
afi rmou que a conexão do 
líder, através da força men-
tal, com empreendimento 
e objetivo que ele tem, é 
uma boa receita para ven-
cer. “A preparação do líder 
depende dessa construção 
para ter uma boa execução, 
e quando vai para a execu-
ção, amplia a importância 
do treinamento do dia a 
dia, que é importante, mas, 
ainda são necessários ou-
tros elementos para que o 
negócio prospere”, relatou, 
afirmando que ser líder 

Dicas de Gustavo Borges 

 “Não é possível se iludir e ter sucesso ao 
mesmo tempo”.

“Ser um bom líder é liderar a sua própria 
vida” 

“Pensamento de longo prazo é o primeiro 
pilar de performance”.

“Alimento, atividade física e sono, são fun-
damentais para uma boa performance”.,  

“Disciplina é a formula como você pensa 
para alcançar o resultado”.. 

“Pensamento de longo prazo, ação imedia-
ta, excelência e consistência, são elementos 

fundamentais para performar”. 

“É no desconforto que a gente cresce. O 
mesmo vale para as empresas”. 

prometimento da equipe 
de gestores o que, segundo 
ele, será essencial para o 
enfrentamento dos desafi os 
e na construção de resulta-
dos melhores. “Nós quere-
mos uma cooperativa forte, 
com olhos voltados para 
2030, pretendemos evoluir, 
transformar e impactar a 
vida das pessoas de forma 
positiva. Foi um momento 
importante de muita siner-
gia, comprometimento e 

atitude de todos”, afi rmou.
Martini ressaltou que o 

engajamento da equipe dá 
confi ança de que o planeja-
mento do ano que vem, será 
cumprido. “Não tenho dúvi-
da, apesar de termos metas 
desafi adoras, o compromis-
so e a sintonia das pessoas 
vão fazer a diferença no 
cumprimento do planeja-
do, porém, precisamos de 
atitude, foco e disciplina”, 
concluiu. 

ta, excelência e consistência, são elementos 

é liderar a si próprio, ter 
desenvolvimento contínuo 
e boa relação com os lide-
rados, não sendo bonzinho, 
mas justo.

Segundo ele, quando a 
empresa tem meta para ser 
batida, evoluir em perfor-
mance e alto rendimento, 
tem uma conexão estreita 
com a preparação do líder. 
“Um bom líder é vulnerá-
vel, produtivo, dá resulta-
do, está próximo do time e 
acima de tudo, está sempre 
em desenvolvimento”, con-
cluiu.  



JANEIRO 202514|

SETEMBRO 2024

Patrocinadores

Raspadinhas não premiadas 
concorrem a 3 motos e 1 carro. 

Passe em uma de nossas lojas e participe:
 Lojas Agropecuárias:  1  cupom nas compras acima de R$ 200,00;
 Supermercados e Postos de Combustíveis:  1 cupom nas compras acima de R$ 150,00. 

Durante o mês de setembro serão distribuidos 
R$ 57.000,00 em vales compra de R$ 100,00. 
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PRESIDENTE Vanduir Martini coordenou a aprovação da mudança estatutária

LÍDERES FEMININAS marcaram presença na assembleia extraordinária 

Chegar aos Conselhos ficou mais fácil    
A alteração no Estatu-

to Social da Copérdia, no 
artigo que trata da parti-
cipação feminina nos con-
selhos, foi adequada e, a 
partir de agora, as mulhe-
res que exercem liderança 
por dois anos, estão aptas 
a compor os conselhos de 
administração e fiscal. A 
mudança estatutária foi 
comemorada pelas líderes 
Jucilei Galante Lorenzetti 
e Míriam Zanella Klein, 
integrantes dos conselhos 
de administração e fi scal, 
respectivamente.  

Para Jucilei, a mudança 
no estatuto representa uma 
conquista para as mulheres 
cooperativista que sonham 
em fazer parte dos conse-
lhos. “É um direito e uma 
oportunidade às mulheres. 
Historicamente elas traba-
lham na condição de esposa 
do marido sócio. Agora esti-
mula a ser sócia e líder para 
pleitear uma vaga como 
conselheira”, relata. 

A conselheira afi rma que 
com a redução de tempo de 

cinco para dois anos no pa-
pel de líder uma mulher ser 
conselheira, mais líderes 
estarão aptas a compor os 
conselhos. “Com certeza, 
esta redução e tempo, é um 
grande incentivo para ter 
mais mulheres habilitadas 
à condição de conselheira”, 
assinala. 

Segundo Jucilei, a coo-
perativa precisa de mais lí-
deres femininas nos conse-
lhos, e acredita que, a partir 
de agora, elas vão pleitear 
mais espaço. “As mulheres 
precisam ser chamadas e 
ter mais oportunidades 
para assumir como conse-
lheira, e eu faço um apelo 
para que elas se preparem 
porque capacidade elas 
têm”, garante. .

Mírian Zanella Klein 
que atualmente é conse-
lheira fiscal, elogiou os 
resultados dos negócios de 
janeiro a novembro, apre-
sentados pelo presidente 
Vanduir Martini, valorizou 
o trabalho da equipe e co-
memorou a meta de resul-

tado superada. “Parabéns 
a todos pelo trabalho bem 
feito e pelos resultados. 
Estou otimista e  entendo 
que teremos um 2025 ainda 
melhor do que está sendo 
este ano”, salientou. 

Sobre a mudança de 
estatuto que reduz o tem-
po para uma mulher ser 
conselheira, Mírian afi rma 
que é uma mudança posi-
tiva que valoriza a mulher 

AGE

Adequação estatutária facilita
presença de mulheres nos conselhos

A direção da Copérdia 
realizou importante evento, 
no dia dez de dezembro, em 
Concórdia, com a presença 
dos conselhos de adminis-
tração, fi scal é ética, para 
apresentar os resultados 
dos negócios no período de 
janeiro a novembro, além de 
realizar uma assembleia ge-
ral extraordinária para ade-
quação do Estatuto Social. 

O dia foi marcado por 
reuniões dos conselheiros 
de ética, agora sob a deno-
minação de Conselho Con-
sultivo, dos líderes de leite e 
suínos e dos conselheiros de 
administração que realizam 
a reunião mensal.   

O presidente do con-
selho de Administração, 
Vanduir Martini, ressaltou 
a importância de reunir as 

e estimula a presença fe-
minina nos conselhos com 
menor tempo como líder. “É 
uma mudança importante 
que estimula as lideranças 
femininas e certamente 
teremos mais mulheres nos 
conselhos daqui para fren-
te”, disse. 

Mírian ressaltou que a 
mulher está direto com o 
marido na propriedade, par-
ticipando das operações com 

a cooperativa e, agora, tem 
um caminho mais curto para 
fazer parte dos conselhos e 
mostrar capacidade e traba-
lho. “É uma medida acerta-
da, que valoriza a mulher e 
traz benefícios à cooperativa. 
Desejo ver uma presença 
feminina mais efetiva nos 
conselhos, vou trabalhar 
para ampliar esse espaço e 
estimular mais mulheres a 
se associar”, conclui. 

lideranças da cooperativa 
para mostrar os resultados 
dos negócios e aprovar uma 
proposta de alteração do 
Estatuto Social, permitin-
do que mulheres possam 
integrar os conselhos de 
administração e fi scal com 
dois anos de atuação como 
líder, e não cinco como pre-
via o Estatuto. “A alteração 
autoriza que mulheres só-
cias da Copérdia possam 
fazer parte dos conselhos 
de administração e fi scal 
com menos tempo de casa.

A proposta reduz de cin-
co para dois anos o tempo 
de líder para uma mulher 
compor os conselhos. Assim, 
estamos estimulando uma 
maior representatividade 
feminina nos conselhos da 
cooperativa ”, revela. 
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Contato com eletricidade e agentes
biológicos antecipam aposentadoria

A aposentadoria especial é 
concedida àquele que trabalha em 
contato com agentes insalubres ou 
perigosos, ainda que a exposição 
seja esporádica – ou seja, acontece 
algumas vezes durante a jornada 
de trabalho. É o caso de exposição 
à eletricidade, explosivos e agentes 
biológicos (fungos, vírus e bactérias) 
em razão de que, pelo potencial de 
risco, um único acidente é su� ciente 
para gerar danos irreversíveis.

Para o trabalho do técnico e 
seus ajudantes, uma única falha 
pode ser fatal quando há contato 
com materiais contaminados que 
podem transmitir doenças ou gerar 
sequelas permanentes. A mesma 
situação é a de quem trabalha em 
contato com rede de alta e baixa 
tensão, seja operando e consertan-
do equipamentos e maquinários 
alimentados com energia elétrica, 
seja na construção ou manutenção 
de linhas de transmissão. Nestas 
situações, a aposentadoria especial 
se justi� ca por considerar que a 

ARTIGO

intensidade e a gravidade do ris-
co, e não apenas a frequência da 
exposição, sendo que um evento 
isolado é su� ciente para colocar o 
trabalhador em situação de alto ris-
co e a concessão da aposentadoria 
especial se justi� ca.

Ainda que não conste valores 
de adicional de insalubridade/peri-
culosidade em folha de pagamen-
to, pelo uso de Equipamentos de 
Proteção Individual (EPI’s), o empre-
gado pode ter direito à aposentado-
ria especial. Isso ocorre porque a 
aposentadoria especial não depen-
de do recebimento do adicional de 
insalubridade em folha, mas sim 
da comprovação de que ocorreu 
exposição a agentes nocivos que 
colocam sua saúde em risco.

A aposentadoria especial con-
tinua sendo o benefício previden-
ciário mais vantajoso e as regras 
antigas ainda são especialmente 
mais bené� cas para aqueles que 
até 13 de novembro de 2019 (quan-
do entrou em vigor a Reforma da 

Por Carlos Alberto Calgaro
Advogado especialista em 

Direito Previdenciário
OAB/SC 12.375

contato@calgaro.adv.br

Previdência) trabalharam por 25 
anos expostos a eletricidade a par-
tir de 250 volts, explosivos e agen-
tes biológicos, independentemente 
da idade. 

As regras antigas também são 
melhores para aqueles que atuaram 
em ambientes insalubres ou pericu-
losos e tiveram outras experiências 
pro� ssionais como trabalho rural 
antes mesmo dos 12 anos de idade, 
períodos sem registro em carteira, 
ensino técnico e outros que, até 
novembro de 2019, somam 30 anos 
de contribuição para mulheres e 35 
anos para homens.

Para quem não atingiu esse 
tempo até novembro de 2019, as 
regras de transição trazidas pela 
nova previdência também são 
vantajosas, no entanto exige um 
estudo previdenciário que observa 
as particularidades de cada pessoa, 
razão pela qual a orientação de um 
pro� ssional especializado na área 
previdenciária permite a escolha 
mais assertiva.
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UNICOPER 

Certificação e festa aos 
formandos da turma de Joaçaba 

O evento de formatura da 20ª 
turma do Unicoper, de Joaçaba, foi 
realizado no dia cinco de dezembro 
com colação de grau e jantar. Ao 
todo, 27 alunos receberam o cer-
tifi cado de conclusão do curso de 

extensão realizado pela Copérdia 
em parceria com o CEMAP e Jovens 
Cooperativistas Catarinenses – JCC, 
do SESCOOP, SC. 

O Unicoper é a comprovação de 
que sempre é tempo para aprender, 

conhecer e empreender. O curso 
aborda, além das atividades do agro, 
temas como gestão, sucessão da pro-
priedade, relações familiares, além 
de noções sobre aspectos jurídicos, 
sociais, ambientais e de mercado.

Os formandos

Aline Reetz Fiorin Bas-
so, Aline Stoffel, Aline Tri-
quês, André Altenburger, 
Andrei Reetz Fiorin, Antônio 
Schatz, Daniel Vieira, Eduar-
do Fabro, Elano Reetz Fiorin, 
Everton Masson, Fernando 
Spier Basso, Gabriel Igor 
Cortelini, Giovani Giuseppe 
Torteli, Heloísa Dal Prá, 
Iraci Contini Masson, Josef 
Altenburger, Jucemara de 
Franceschi Gasperini, Ju-
cilene de Franceschi Cadore, 
Kailane Gehring, Kauê Ga-
briel Facin, Leidineia Paula 
Slaviero, Mauro de Barba, 
Nailson Salvadego, Nelsa 
Schatz, Ronaldo Danielli, Ra-
fael Zanon, Valéria Mattiolo 
Zuchhi   

A coordenadora do Unico-
per, Silmara Vitto, revelou um 
misto de alegria e orgulho pela 
conclusão do curso. Segundo 
ela, tudo o que foi vivido du-
rante os oito meses de curso, 
foi incrível. “Foram momentos 
especiais e destaco a aula so-
bre sucessão na propriedade 
rural que lotou o ambiente”, 
assinalou. 

Silmara afi rmou que o curso 
abordou, entre outros temas, su-
cessão, gestão e pessoas e, acre-
dita, que todos saíram melhores 
do que entraram. “Espero que 

apliquem os conhecimentos 
na propriedade, organizem as 
planilhas e tenham controle 
das informações dos negócios”, 
sugeriu. Segundo ela, a turma 
caprichou nos trabalhos e saiu 
do curso com boa base para 
trabalhar. “Colheram os frutos 
do esforço durante o curso. 
Questionaram, perguntaram, 
buscaram saber mais. Perma-
neçam na cooperativa já que 
agora estreitaram os laços com 
a organização. Vocês formaram 
a turma mais participativa dos 
últimos anos”, concluiu.
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UNICOPER 

O presidente Vanduir 
Martini disse que en-
contrar famílias coo-

peradas e fi lhos de produtores(alu-
nos), comprova que a cooperativa 
é uma grande família. “É uma ale-
gria estar presente nesse momento 
especial para a 20ª  turma do Uni-
coper de uma região tão próspera 
quanto é Joaçaba que acreditou no 
nosso trabalho”, afi rmou. 

Martini ressaltou que a coo-
perativa investe em capacitação 
como propósito e, também, para 
atender o sétimo principio do coo-
perativismo, que é o interesse pela 
comunidade. “Temos o compromis-
so de dar oportunidade às pessoas 
para ampliar seus conhecimentos 
e estar próximo das comunidades. 
Precisamos aprender a ensinar e a 
entender como é a vida no campo 
e aproveitar essa experiência na 
cooperativa”, salientou  

O presidente disse que a força 
do trabalho com orientação, me-
lhora a vida das pessoas, e afi rmou 
que, mesmo nos momentos ruins, 
a Copérdia não abre mão de ca-
pacitar as pessoas. “Aperfeiçoar o 
conhecimento é fundamental para 
melhorar os resultados no campo. 
Se um dia, algum de vocês deixar 
a cooperativa, certamente vai 
lembrar que fi zemos algo de bom, 
oportunizando novos conhecimen-
tos”, pontuou. 

Martini encerrou afi rmando que 
sempre é tempo de buscar conheci-
mento. “É mais confortável fi car na 
zona de conforto do que enfrentar 
a sala de aula, aprender, buscar o 
saber, aproveitar as oportunidades 
e prosperar. Vocês fi zeram o cami-
nho contrário e estão de parabéns. 
Acreditem no cooperativismo que 
é a melhor forma de produzir e ser 
feliz”, concluiu. 

O diretor do CEMAP, parceiro do Unicoper, 
Oldemir Chiucheta, destacou a alegria por, 
segundo ele, poder devolver aos alunos um 

pouco do que aprendeu no meio rural, via Unicoper. “Te-
nho orgulho em participar do processo de aprendizado de 
vocês e o faço por um motivo; acredito que a educação e o 
conhecimento são a salvação da nação. Esta é a razão pela 
qual me faz parceiro da Copérdia”, afi rmou. 

O diretor geral, 
Flávio Zenaro, 
destacou a ale-

gria em participar da conclu-
são do curso com sucesso. Ele 
afi rmou que foi um presente 
dividir momentos da jornada 
dos alunos compartilhando 
informações que são para 
a vida. “O papel da coope-
rativa é buscar caminhos 

para melhorar as pessoas, 
comunidades e o ambiente 
onde trabalhamos. Vocês 
deixaram a zona de conforto 
e participam de uma jorna-
da de aprendizado que dá 
confi ança e senso de respon-
sabilidade. Os desafi os estão 
aí, alguns reclamam, vocês 
buscaram se especializa para 
fazer a diferença”, salientou.   
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Neivor Canton presidente da Aurora Coop

Aurora Coop é referência em
intercooperação no Brasil

Intercooperação: Outras faces

A intercooperação – sex-
to dos sete princípios do 
cooperativismo mundial – 
prioriza a parceria, a ação 
conjunta, o relacionamento 
institucional, político e 
comercial entre as coope-
rativas. A Aurora Coop, é 
um dos maiores exemplos 
brasileiros de intercoope-
ração. A primeira e mais 
intensa camada de inter-
cooperação a Aurora Coop 
pratica com as cooperativas 
agropecuárias que a ela são 
fi liadas e que formam sua 
base produtiva nas áreas de 
suínos, aves, leite e grãos.

O conjunto das 15 socie-
dades cooperativas – Au-
rora Coop e suas fi liadas 
– representa uma receita 
operacional bruta de R$ 
68,7 bilhões e um quadro 
associativo de 85.629 co-
operados que sustentam 
63.057 empregos diretos.

As unidades industriais 
de suínos instaladas em 
Santa Catarina, Rio Gran-
de do Sul, Paraná e Mato 
Grosso do Sul abateram 
7,376 milhões de suínos, 
volume 3,2% superior ao 
ano anterior.

O volume de leite capta-
do das cooperativas do Sis-
tema Aurora Coop atingiu 
472,3 milhões de litros ge-
rados por uma qualifi cada 
base produtiva no campo, 
formada por 2.998 produ-
tores cooperados.

As nove plantas de aba-
te e processamento de aves, 
juntas, têm capacidade 
instalada para o abate de 
1,607 milhão de frangos por 
dia. Em 2023, as plantas in-
dustriais de aves abateram 
320,8 milhões de cabeças 
de frangos, registrando um 
incremento de 11% em re-
lação à totalidade de aves 

PARCERIAS

abatidas em 2022.
A avicultura industrial 

de corte da Aurora Coop 
conta com uma base pro-
dutiva, a campo, formada 
por 2.236 propriedades 
de avicultores cooperados 
localizados em Santa Ca-
tarina, Rio Grande do Sul 
e Paraná.

Na busca por autossu-
ficiência, a Aurora Coop 
atende com produção pró-
pria 90% de suas necessi-
dades de pintainhos, adqui-
rindo de terceiros apenas 
10%. Durante o ano de 2023 
foram produzidos 436,6 
milhões de ovos, 95% dos 
quais aproveitados no in-
cubatório. 

Na área de nutrição ani-
mal, as sete fábricas da 
Aurora Coop trabalharam 
em regime de capacidade 
plena e produziram 2,1 
milhões de toneladas de 

rações para aves de corte, 
aves matrizes e suínos, além 
de núcleos e concentrados. 
A produção total de rações 

A Aurora Coop mantém 
inúmeras outras frentes 
de intercooperação. Por 
exemplo,  desde 2018 a 
Aurora Coop comercializa 
fi lé de Tilápia sem pele. A 
Aurora não criou estrutura 
industrial própria, mas 
fechou uma parceria de in-
tercooperação com a C.Vale 
Cooperativa Agroindustrial 
com sede no município de 

Palotina, no Paraná.
As facetas da intercoo-

peração também se esten-
dem para a Cooperativa 
Santa Clara (RS) na área de 
suinocultura, com a Cooper 
de Blumenau na área de 
consumo e com a Federação 
das Cooperativas Agrope-
cuárias de Santa Catarina 
(Fecoagro) na área de me-
dicamentos.

cooperativo, portanto, con-
tribuindo para o desen-
volvimento de milhares 
de associados”. A interco-
operação estabelece um 
relacionamento horizontal 
das cooperativas entre si 
e, através dele, defi nem-se 
ações conjuntas e viabili-
zam-se empreendimentos 
e projetos comuns.

Na condição de Coope-
rativa Central, a Aurora 
Coop tem no princípio da 
intercooperação a matriz 
de seu sistema de produ-
ção. Para fortalecê-lo e 
manter a posição de ter-
ceiro maior grupo agroin-
dustrial brasileiro do seg-
mento da proteína animal, 
a Aurora Coop investiu R$ 
2,7 bilhões no último tri-
ênio para a modernização 
e ampliação das unidades 
fabris e a aquisição de 
novas plantas industriais. 
O plano de investimentos 
da Aurora Coop permitiu 
inversões de R$ 1,021 bi-
lhão em 2021, R$ 793,6 
milhões em 2022 e de R$ 
939,1 milhões em 2023 com 

a criação de cerca de cinco 
mil novos postos de traba-
lho. Com isso, a cooperativa 
busca a diversifi cação de 
seu portfólio, acompanhan-
do as tendências de consu-
mo, consolidando-se como 
player global, adotando a 
fi losofi a da inovação con-
tínua e gerando valor para 
cooperados, colaboradores, 
clientes e consumidores em 
uma gestão sustentável da 
cadeia produtiva.

As cadeias produtivas 
da suinocultura industrial, 
da avicultura industrial e 
da pecuária leiteira inte-
gradas no Sistema Aurora 
Coop injetaram volumosos 
recursos, fortalecendo o 
movimento econômico – e, 
por extensão, a arrecadação 
tributária – de centenas de 
municípios brasileiros. Em 
2023, a geração de ICMS 
chegou a R$ 2,3 bilhões, o 
valor adicionado na ativida-
de agropecuária (indireto) 
foi de R$ 11,6 bilhões e o 
valor adicionado na ativi-
dade industrial e comercial 
somou R$ 5,3 bilhões.

obteve um incremento de 
4,88%, resultante basica-
mente do aumento do vo-
lume das rações para aves.

Parcela signifi cativa das 
operações financeiras da 
Aurora Coop está ancorada 
nas cooperativas dos sis-
temas SICOOB, SICREDI, 
UNICRED e AILOS.

Grande entusiasta da 
intercooperação, o presi-
dente da Aurora Coop Nei-
vor Canton assinala que 
a atuação conjunta é de 
mútuo interesse entre co-
operativas. Ele preleciona 
que “estimular a prática da 
intercooperação deve ser 
uma prioridade de todos 
os dirigentes, de todas as 
organizações e de todos os 
programas de fortalecimen-
to do cooperativismo”. Para 
ele, “as transações comer-
ciais entre si, a prestação 
de serviços, a cooperação 
técnica e fi nanceira - tudo 
deve ser cada vez mais in-
tenso entre as cooperativas 
de todos os ramos”.

Canton mostra  que 
“quando as cooperativas 
transacionam comercial-
mente, estão fortalecendo 
a circulação de riquezas 
e recursos no ambiente 
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FEIRÃO SICOOB AUTO

O Feirão Sicoob Auto, 
realizado pelo Sicoob Cre-
diauc em parceria com o 
Portal Giga Auto, nos dias 
13 a 15 de dezembro, foi um 
verdadeiro sucesso. Duran-
te o evento, foram vendidos 
101 veículos, entre carros e 
motos, totalizando aproxi-
madamente 5 milhões em 
negócios.

O evento contou com a 
participação de 14 parcei-
ros lojistas, que trouxeram 
mais de 300 opções para 
os compradores, desde veí-
culos novos até seminovos, 
atendendo a todos os gostos 
e necessidades. Uma das 
grandes novidades deste 
ano foi a presença de uma 
empresa de vistoria e do 
Cartório, facilitando ainda 
mais o processo de compra e 
venda para os clientes.

Igor Dal Bello - II Vice-
-presidente do Sicoob Cre-
diauc, comemorou o sucesso 
do feirão. “Estamos muito 
satisfeitos com os resulta-

dos alcançados no Feirão 
Sicoob Auto deste ano. A 
parceria com o Giga Auto e 
a participação dos lojistas 
foram fundamentais para 
atingirmos esse volume 
de negócios. A inclusão da 
empresa de vistoria e do 
Cartório foi um diferencial 
que trouxe ainda mais segu-
rança e comodidade para os 
nossos clientes”, destacou 
Igor.

Os visitantes do feirão 
puderam aproveitar con-
dições especiais de fi nan-
ciamento oferecidas pelo 
Sicoob Crediauc, além de 
taxas atrativas e prazos 
fl exíveis. “Nosso objetivo é 
sempre proporcionar as me-
lhores condições para nos-
sos cooperados e clientes. 
Ver a satisfação de quem 
conseguiu realizar o sonho 
de adquirir um veículo é ex-
tremamente gratifi cante”, 
acrescentou Igor.

O Feirão Sicoob Auto 
não apenas movimentou o 

Sucesso de vendas e inovação 
em parceria com o Giga Auto

Cantor Daniel faz doação para APAE Concórdia/SC
Na noite de celebração 

dos 40 anos do Sicoob Cre-
diauc, um evento repleto 
de emoção e alegria, o 
renomado cantor Daniel 
fez uma doação que tocou 
os corações de todos os 
presentes. A pedido da 
presidente da APAE de 
Concórdia/SC – Janete 
Pecini, que é fi lha de um 
dos sócios-fundadores do 
Sicoob Crediauc, Daniel 
doou um chapéu, gesto que 
simboliza muito mais do 
que um simples acessório.

O chapéu, que será uti-
lizado em um sorteio ou 
leilão, tem como objetivo 
arrecadar fundos para a 
APAE, uma instituição que 
desempenha um papel vital 
na comunidade, oferecendo 
suporte educativo e social 
para pessoas com necessi-
dades especiais. A dedica-
tória escrita por Daniel na 
caixa do chapéu acrescenta 

um toque pessoal e carinho-
so, tornando a doação ainda 
mais especial.

Paulo Renato Camillo, 
presidente do Sicoob Cre-
diauc, expressou sua pro-
funda gratidão ao cantor 
Daniel. “Agradeço de cora-
ção ao Daniel por atender 
prontamente ao pedido da 
presidente da APAE. Sua 
sensibilidade e generosi-
dade são inspiradoras”, 
disse Camillo. Ele também 
destacou a importância da 
APAE para a sociedade e 
reconheceu as difi culdades 
enfrentadas pela institui-
ção para se manter. “Daniel 
é uma pessoa maravilhosa, 
sempre disposta a ajudar a 
sociedade. Sua doação fará 
uma grande diferença para 
a APAE”, acrescentou.

Camillo aproveitou a 
oportunidade para para-
benizar todas as pessoas 
que trabalham na APAE. 

mercado automotivo local, 
mas também reforçou o 
compromisso do Sicoob 
Crediauc em oferecer solu-
ções fi nanceiras acessíveis 
e de qualidade. Emerson 
Finger – Gerente Comercial 
Auto, reforça “Vem muitas 
novidades e ações para 

2025. Cooperado do Sicoob, 
sempre que desejar trocar 
de carro ou moto, entre em 
contato com seu gerente 
ou solicite uma simulação 
com um de nossos parcei-
ros lojistas. Garantimos as 
melhores condições para 
realizar o seu sonho.

A expectativa é que o 
evento continue crescendo 
nos próximos anos, trazen-
do ainda mais novidades 
e oportunidades para a 
comunidade.

Pensou em trocar de 
carro? Pensou em Sicoob 
Crediauc.

“O trabalho maravilhoso 
que vocês realizam, forne-
cendo suporte educativo e 
amoroso para pessoas tão 
especiais, é digno de todo 
reconhecimento. Vocês são 

verdadeiros heróis”, afir-
mou.

O momento de entrega 
foi marcado por momentos 
de alegria e solidariedade, 
reforçando o compromisso 

do Sicoob Crediauc com 
a comunidade. O gesto de 
Daniel fi cará para sempre 
na memória de todos, sim-
bolizando a união e a força 
da cooperação.
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SICOOB CREDIAUC

A campanha fi lantrópica 
de arrecadação de brin-
quedos de 2024, intitulada 
“Juntos pela Diversão”, 
foi um verdadeiro sucesso, 
incentivando cooperados e 
a comunidade a doar brin-
quedos novos ou usados 
em bom estado para pro-
porcionar alegria às crian-
ças. Realizada entre 1º e 
29 de novembro de 2024, 
a campanha mobilizou a 
solidariedade e o espírito 
comunitário.

O Sicoob Crediauc, com 
suas 32 agências e a Uni-
dade Administrativa, con-
seguiu arrecadar um to-
tal de 450 brinquedos. As 
doações foram entregues 
a diversas entidades nos 
municípios abrangidos, be-
nefi ciando diretamente e 
indiretamente 650 pessoas. 
Este gesto de generosidade 
trouxe sorrisos e momentos 
de felicidade para muitas 

No dia 30 de novembro 
deste ano, as cooperativas 
Sicoob Crediauc e Sicoob 
MaxiCrédito se reuniram 
para um evento especial 
de intercooperação, cele-
brando quatro décadas de 
parceria e colaboração. O 
evento, realizado na icônica 
Arena Condá, em Chapecó, 
reuniu cerca de 150 pessoas, 
incluindo colaboradores e 
membros das duas coope-
rativas.

A celebração começou 
com um animado jogo de 
futebol, onde os times for-
mados por colaboradores 
das duas cooperativas mos-
traram não apenas suas 
habilidades esportivas, mas 
também o espírito de união 
e cooperação que defi ne o 
Sicoob. Após o jogo, todos se 
reuniram para um almoço 
de confraternização, pro-

Campanha “Juntos pela Diversão”
leva alegria para crianças em 2024

Intercooperação entre Sicoob Crediauc e Sicoob MaxiCrédito 
na Arena Condá celebra 40 anos de conquistas

crianças.
Um destaque especial 

da campanha foi a par-
ceria com as secretarias 
de assistência social dos 
municípios, que desempe-
nharam um papel crucial 
ao direcionar as doações 
para centros de convivên-
cia que atendem crianças 
em situação de vulnerabili-
dade socioeconômica. Esta 
colaboração garantiu que 
os brinquedos chegassem 
às mãos das crianças que 
mais necessitam, propor-
cionando-lhes um Natal 
mais alegre e cheio de 
esperança.

Paulo Renato Camillo, 
presidente do Sicoob Cre-
diauc, expressou sua grati-
dão a todos os envolvidos 
na campanha. “Agradece-
mos imensamente a todos 
os cooperados e membros 
da comunidade que par-
ticiparam da campanha 

porcionando um momento 
de integração e fortaleci-
mento dos laços entre os 
participantes.

Paulo Renato Camillo, 
presidente do Sicoob Cre-
diauc, destacou a impor-
tância do evento e a longa 
parceria com o Sicoob Maxi-
Crédito. “Este evento é uma 
celebração não apenas dos 
nossos 40 anos de história, 
mas também da nossa capa-
cidade de trabalhar juntos 
em prol de um objetivo 
comum.”, afi rmou Camillo.

Camillo também falou 
sobre a oportunidade de in-
tegração proporcionada pelo 
evento. “Reunir nossos cola-
boradores em um ambiente 
descontraído e de celebração 
é essencial para fortalecer 
os laços de amizade e coo-
peração. A Arena Condá foi 
o cenário perfeito para este 

‘Juntos pela Diversão’. A 
solidariedade de cada um 
de vocês fez a diferença 
na vida de muitas crianças. 
Este é o verdadeiro espírito 
cooperativista em ação”, 

encontro, e ver a alegria e 
o entusiasmo de todos os 
participantes foi realmente 
gratifi cante”, disse ele.

O evento de intercoope-
ração não apenas celebrou 

afi rmou Camillo.
A campanha não ape-

nas trouxe alegria para as 
crianças, mas também re-
forçou os valores de coope-
ração e solidariedade que 

os 40 anos de história das 
duas cooperativas, mas 
também reforçou o com-
promisso contínuo com a 
comunidade e com os valo-
res cooperativistas. A inte-

são a base do Sicoob Cre-
diauc. A iniciativa mostrou 
que, juntos, podemos fazer 
a diferença e construir uma 
comunidade mais unida e 
solidária.

gração dos colaboradores e 
a celebração conjunta são 
exemplos claros de como 
a união e a cooperação 
podem gerar resultados 
positivos e duradouros.
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Presidente da OCESC/SESCOOP

MÁRCIO LOPES DE FREITAS
Presidente do Sistema OCB

Quero, inicialmente, agra-
decer aos cooperativistas 
catarinenses, pela con� ança 

depositada em mim, na assembleia 
geral ordinária, de 30 de abril deste 
ano, quando me elegeram presidente 
do Sistema OCESC/SESCOOP. Esta-
mos trabalhando para corresponder a 
con� ança recebida, porém, os nossos 
objetivos ainda não foram colocados 
prática, não todos. Mas, não tenho 
dúvidas, nesse tempo, conseguimos 
uma aproximação maior com as coo-
perativas e eventos que marcaram o 
nosso sistema. 
Nesse tempo à frente da OCESC, pro-
curei estar presente nos eventos do 
sistema cooperativo e do SESCOOP, 
valorizando as inciativas que buscam 
aprimorar aspectos como formação, 
educação e informação dos seus co-
laboradores. Os nossos vice-presiden-
tes foram chamados para representar 
a nossa organização.

Na representação sindical patronal 
já estamos com os ramos Crédito, 
Agro e Infraestrutura constituídos, 
aguardando o andar dos documentos 
nos cartórios e Ministério do trabalho.  
Na área de comunicação, já na primei-
ra reunião, os conselheiros da OCESC 
pediram um plano de ação, para saber 
onde e como estamos investindo, em 
que canal de comunicação, a notícia 
deve ser veiculada, para atingir nosso 
público. E atendendo essa solicitação, 

já contratamos uma empresa espe-
cializada, que está fazendo um traba-
lho detalhado sobre o assunto e nós 
entregará, no início de 2025. 

Na área social, no dia Internacional 
do Cooperativismo, em julho apoia-
mos todas as cooperativas que reali-
zaram ações divulgando o sistema. 
A imprensa, importante ferramenta de 
divulgação, não foi esquecida. Antes 
da AGO de abril de 2024, foi realizado 
um encontro para mostrar os núme-
ros do sistema do exercício de 2023 
e a projeção para 2024. O prêmio 
ACI OCESC de jornalismo, também 
foi lançado mais uma edição, para 
divulgação e reconhecimento dos 
pro� ssionais.

A Frente Parlamentar do Coopera-
tivismo, por diversas vezes, foi con-
vidada para encontros de negócios 
alinhamento de pauta, sempre com 
interesses mútuos, essa aproximação 
com os nossos representantes, secre-
tários o e Governador do Estado, dão 
credibilidade para que toda sociedade 
organizada, caminhe junto, colabore 
para solução de gargalos em nosso 
cooperativismo estadual.

Participamos de encontros com as 
entidades do agro onde OCESC,  FE-
COAGRO, FETAESC, FAESC, SICOOB 
Central e SINDICARNE se reúnem 
para uni� car as ações que envolvem 
toda a cadeia do agro. 
Estou ciente da responsabilidade que 

assumi junto ao sistema cooperativo. 
Estamos fazendo o melhor dentro 
das possibilidades e necessidades, 
porém, a OCESC/SECOOP precisa 
avançar mais em 2025.

Continuaremos trabalhando na 
aproximação com as nossas coopera-
tivas registradas, marcando presença 
nas ações e eventos realizados, mos-
trando o sistema OCESC/SESCOOP, 
para sociedade catarinense. 
A OCESC não pode interferir ou se 
envolver na gestão individual das 
cooperativas, mas, podemos ofere-
cer ferramentas que facilitam a vida 
de todos. As atividades delegadas 
dependem de projetos das cooperati-
vas. Para isso, estamos aumentando o 
nosso efetivo de pessoal no SESCO-
OP para ter um contato permanente 
junto às cooperativas que ainda não 
utilizam dessas ferramentas para seu 
crescimento.

Santa Catarina precisa melhorar a 
sua educação política, precisamos 
eleger maior número de pessoas 
identi� cadas com ramos para nos 
representar e defender. E a OCB tem 
um programa que podemos adaptar 
à nossa organização, além de outros 
projetos que podemos desenvolver 
em conjunto, a� nal, somos uma rede.
O nosso planejamento estratégico 
não está esquecido. Ouvir as nossas 
lideranças é o objetivo. Vamos conti-
nuar atuando juntos com as entidades 

de Santa Catarina na defesa e cuidado 
das melhores estratégias para o nosso 
estado.

A capacitação de associados, pro-
� ssionais de cooperativas e da orga-
nização não pode parar. A educação é 
um processo contínuo. Santa Catarina 
já tem um dos melhores cooperativis-
mos do Brasil, e precisamos conside-
rar, mas ver o copo cheio de coisas 
boas que � zemos e avançarmos, 
também é salutar. Mas tenho certe-
za, que a união e a intercooperação, 
fortalecem nosso crescimento. A� nal, 
cooperativismo é feito por pessoas e é 
nelas que precisamos investir. É delas 
que depende o nosso modelo socie-
tário. E, para mim, é o melhor porque 
aproxima e une pessoas para o bem 
comum.

Desejo um Feliz Natal e o 2025 seja 
melhor, sem guerras, que nossos 
governantes usem a sabedoria para 
não prejudicar seu povo, que nossas 
colheitas sejam generosas e que as 
nossas atitudes tragam desenvolvi-
mento e prosperidade. Salve o 2025, o 
ano Internacional das Cooperativas.

O cooperativismo brasileiro vivenciou, em 
2024, momentos decisivos e avanços 
signi� cativos em pautas essenciais para 

o movimento. Dentre os marcos recentes, des-
tacam-se o 15º Congresso Brasileiro do Coope-
rativismo (CBC), a regulamentação da Reforma 
Tributária e iniciativas, em diversos setores, que 
reforçam o papel transformador das cooperativas 
no Brasil e no mundo.

Realizado em maio, o 15º Congresso Brasileiro 
do Cooperativismo (CBC) reuniu lideranças, es-
pecialistas e cooperados para traçar o futuro do 
cooperativismo no país. O evento resultou na de� -
nição de 25 diretrizes estratégicas que nortearão 
a atuação do setor nos próximos anos em sete 
diferentes áreas: Comunicação, Cultura Coope-
rativista, ESG (Ambiental, Social e Governança), 
Inovação, Intercooperação, Negócios e Repre-
sentação. As diretrizes destacam a importância 
da inovação, da sustentabilidade e da inclusão 
como pilares do desenvolvimento.

Entre os temas debatidos, esteve o fortalecimen-
to da presença das cooperativas em mercados 
nacionais e internacionais, a valorização do coope-
rativismo como um modelo de negócio e� caz e o 
aprimoramento das relações com as comunidades 
em que atuam. E., neste sentido, O 15º CBC foi um 
marco, porque re� ete o compromisso do setor com 
um futuro inclusivo e sustentável

Outro tema de grande relevância é a regula-

mentação da Reforma Tributária, que atende 
a demandas históricas do cooperativismo. O 
Sistema OCB atuou e continuará atuando ativa-
mente para garantir que o texto � nal reconheça 
as especi� cidades do setor e assegure que as 
nossas cooperativas não sejam oneradas de for-
ma desproporcional para que possam continuar 
desempenhando suas atividades, gerando renda 
e prosperidade para todos a sua volta.

A inclusão de dispositivos que protegem o ato 
cooperativo na Constituição (Emenda 132) foi 
uma vitória extraordinária para o movimento. Esse 
reconhecimento sobre a importância econômica 
e social do nosso modelo de negócios permite  
maior competitividade e fortalecimento das coo-
perativas, especialmente em áreas como crédito, 
saúde, agropecuária e trabalho. Essa conquis-
ta demonstrou também a força do diálogo, da 
articulação e da representação do Sistema OCB 
junto aos tomadores de decisão”.

Em um cenário internacional, o papel trans-
formador do cooperativismo também foi enfati-
zado em grandes encontros globais. Em todos 
os eventos, a mensagem central � cou clara: as 
cooperativas são  instrumentos de transformação 
que geram impacto positivo nas comunidades. 
Diversas iniciativas e a presença no Conselho 
Administrativo da Aliança Cooperativa Internacio-
nal (ACI) mostraram o compromisso do setor com 
a promoção de políticas públicas favoráveis, com 

foco na construção de 
um futuro mais justo e 
colaborativo.

O cooperativismo 
também teve pre-
sença marcante na 
COP29 e reforçou 
seu protagonismo no 
enfrentamento das 
mudanças climáticas 
e na promoção de 
soluções sustentáveis. 
Além disso, o evento foi uma oportunidade para 
demonstrar como as cooperativas brasileiras 
conseguem liderar práticas de resiliência climá-
tica, fortalecimento econômico e inclusão social, 
com destaque para o compromisso com um 
futuro mais sustentável e alinhado aos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável (ODS).

Para 2025, todas as atenções se voltam para o 
Ano Internacional do Cooperativismo, declarado 
pela ONU, reconhecimento que destaca o papel 
do movimento no desenvolvimento das comuni-
dades, na promoção de inclusão social, susten-
tabilidade e justiça social, além de uma solução 
e� caz para os desa� os sociais, econômicos e 
ambientais globais. Estamos nos preparando 
para que seja um período grandioso, de novas 
conquistas e de um reconhecimento ainda maior 
de nossas atividades junto à sociedade. 


